# Periódico quincenal órgano de la Federación Bocal de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCION y ADMINISTRACIÓN Calle de la Conquista, 57 y 59

Número suelto: 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN 

EL ASESINATO DEL 26 DE AGOSTO

# La verdad en marcha

La Verdad procesada.-Peiró en libertad.-El camino está trazado.-¿Por qué presentar la dimisión?-Las contradiccios es del Ayuntamiento.-La organización obrera rechaza todo apovo de los elementos políticos.

Cuando un pueblo, cual el de Badalona, ha sido victima de los afrentosos hechos acaecidos en la noche del 26 de Agosto, no debe esperarse que reste callado y cobardemente indiferente. Es cierto que ese silencio y esa indiferencia cobarde ha sido una realidad después de pasados unos dias al que ocurrió el asesinato, pero también lo es que entre esa indecorosa actitud ha surgido la potente voz de la organización obrera y por medio de su órgano en la prensa, valientemente ha señalado las causas del espectáculo sangriento y ha llamado de tú a los que asi lo merecen. Es más, La Colmena Obrena no cesará en su empresa justiciera y de protesta porque su Redacción entiende que la organización obrera tiene un alto concepto de la dignidad, pan espiritual imprescindible, y nunca mejor ocasión que esta para demostrar que el proletariado badalonés tiene un inestimable valor social que no puede darse de lado como cosa fútil y despreciable. Indiscutible que en nuestra empresa tendremos que andar por caminos llenos de abrojos, que en él dejaremos jirones de nuestra carne, pero sabemos que en las causas justicieras no se vence si no se llega a los grandes gestos, a las heroicidades sublimes.

Por de pronto, por decir sin eufemismos la escueta realidad de los hechos, estamos bajo el peso de un proceso por la jurisdicción militar; mas esto no debe extrañar a nadie, pues que siempre, en todas las épocas y en todos los momentos, ha sido cuestión inherente a los gobernantes, a su justicia, procesar y condenar a la Verdad. Pero que nos procesen y nos condenen, que ésto no será óbice para que nosotros cumplamos nuestro deber.

El comunitero Peiró está en libertad desde la tarde del dia 4; sin embargo, a nosotros se nos ocurre preguntar: ¿Por qué fué encarcelado el citado compañero? Este estaba procesado y en libertad provisional desde el día 23, se le detuvo cinco días después para dejarlo en libertad provisional, luego de siete días de cárcel, sin fianza de ninguna clase. ¿No es absurdo este procedimiento? ¿Qué se ha pretendido llevando a nuestro Director a la cárcel? ¿Hay alguién que haya podido figurarse que con esas arbitrariedades La Colmena Obrera callará hotrorizada de su obra altamente justiciera?... Craso error de los que así

Ni Peiró ni ninguno de nosotros callaremos, porque no nos da la gana callar, porque tenemos el camino trazado por la organización obrera, y dentro de breves días ya no nos conformaremos con hablar desde estas columnas, sino que subiremos a la tribuna pública para decir lo mucho que nos resta decir, lo mucho que tenemos que echar en pleno rostro a los que hicieron correr por las calles de Badalona la sangre de los trabajadores. Y no nos conformaremos tampoco en que nuestra voz se oiga solo en nuestra ciudad, puesto que nuestro proposito está en que nuestra protesta llegue a los apartados rincones de España.

Nosotros estamos convencidos que los gestos que realice el Ayuntamiento no llegarán a tomarse en cuenta por nadie. Cuando menos, los gestos del Ayuntamiento no llegarán informados por un sello de grandeza. ¿Por qué presentar la dimisión? ¿Qué firmlidad se persigue con esa dimisión del Ayuntamiento?

El sentimentalismo de los hombres se manificata expontáneamente sin gestaciones calculadas, ya que el sentimiento es la más pura mani-testación de la sinceridad. Y si el Ayuntamiento estuvo movido alguna vez por la sincera indignación que la masacre produjera, era dentro de la misma semana en que corrió la sangre cuando la dimisión hubiera sido un acto que hubiera honrado a la corporación municipal; (pero abora!...

No cabe contradicción mayor y más burda que la en que ha caido el Ayuntamiento. A últimos de Septiembre dijo a la organización que el Ayuntamiento no pudo cumplir su palabra de presentar la dimisión porque la Ley no lo permitia. ¿Pero es que se ha derogado esa Ley y es fácil ahora lo que en Septiembre era poco menos que imposible? Nosotros no lo creenos. Porque si ahora le ha sido fácil al Avuntamiento presentar la dimisión, ¿por qué en Septiembre, cuando la dimisión hubiera sido oportuna, se adujeron aquella serie de obstáculos e imposibilidades?

No lo entendemos, no lo podemos entender; lo confesamos, sinceramente. Esa dimisión del Ayuntamiento creemos en el fondo va en absoluto desligada de lo ocurrido en Agosto, y entendemos que los dimisionarios debieran de tener la franqueza necesaria de proclamario ante la opinión. Fuera equívocos. Es sabido que la sinceridad quita siempre el mal sabor de los egoismos y cobardías, y ésto no deben olvidarlo los que ahora han presentado la dimisión sólo para conquistarse las simpatias del pueblo.

Pero todo en vano.

La organización obrera no se dejará deslumbrar por esos gestos anaratosos. Hace dias que sabe ya a qué atenerse y, por lo mismo, nada quiere saber con los elementos políticos, no querremos saber nada en ninguna ocasión, porque estamos hartos de ambigüedades, de \*oportunistas v logreros.

One vivan ellos, politicamente, como puedan, que nosotros, por nada les pondremos más obstáculos que aquellos que nos son permitidos por la organización obrera; pero que nos dejen a nosotros, si, que nos dejen, porque queremos ir sólos y sólos, honradamente, nos bastaremos para arrojar de Badalona a los trogloditicos hunos que nos dechonran.

La verdad está en marcha y no caben dobleces. Los campos están

# El Primer Congreso de la federación local Muestra personalidad ha quedado patentizada. La labor hecha en el Congreso

El resultado obtenido en este primer Congreso por la organización obrera de nuestra cladad, ha sido lo más satisfactorin que era de desear, toda vez, que los in portantes acuerdos que en él se tomaron ban afii mado una vez más la canacidad de que está poseida para solventarse todos los problemas por grandes y difíciles que sean. Y en prueba de ésto, para demostrat lo que más arriba afirmamos vamos a exnoner con todos los detalles el curso seguido en todas las sesiones del Congreso.

#### Sesión preparatoria

A las diez de la noche del día 31 el comnatiero Busot secretario general de la Féderación Local, da por abierto el acto dando al mismo tiempo tectura de la orden del dia.

A continuación se pasa a la presentación revisión de credenciales. Los Sindicatos representados son los signifentes: Similares Cristaleros; Peones Albahiles; Curtidores; Pintores; Metafurgicos; Ideal Cristalera: Oficiales Albafilles: Carreteros: Arte Pabril; Ladrilleros; Sindicato Unico de Inborar Madera; Oficios Varios; Tinto reros y Barberos de Sábados y Domingos

Se pasa a la formación de las ponencias inadoras de los temas. A propuesta del delegado del S. de P. Albaniles se acuerda que cada ponencia diciamine so-

A petirión de los delegados vidrieros se acuerda que los terras 1, 2 y 3 presen-tados por dieho Sindicato sean los útimos

Los temms y las ponencias están forma-

das de la siguiente manera: temas: 1, 2 y 3: ponencia: S. Canals de Oficiales Afbaniles, M. Pérellő y J. Peiró del Sindicato de Videleros

Temas, 4, 5 y 6: ponencia, Platas del S. Unico de Madera, P. Cabanas de P. Albahiles, y E. Bonet de Curtidores.

Temas, 7, 8 y 9: ponencia, Colomer de Arte Fabril, Canals de Oficiales Albañiles y Serradell de Curtidores.

Temas, 10, 11 y 12: ponencia, Clara de Metalurgicos, Prat de Arte Pabrif y Vives de Ideal Cristalers.

Temas, 13, 14, 15 y 16: ponencia, Pompevo de Oficiales Albaniles, Colomer de Arte Pabril v Martinez de Carreteros

Temas, 17, 18, 19 y 20; ponencia, Rius de Arte Pabrit, Marcial de Oficios Varios y Bonet A. de Pintoces.

Se suspende la sesión a las doce de la

### Primera sesión

A las diez de la mañnna, Busot secreturio general de la F. L. da por ablerta la sesión, dando un fraternal saludo a tos delegados presentes y al compañero Peiró preso en la cárcel Modelo. De las manifestaciones hechas por Busot, los delegados, acuerdan enviar un telefonema al compañero saludándole y haciêndole presente que no le olvidan.

Se nombra para presidir ésta sesión a los compañeros B. Bonet del Sindicato de Cartidores, como presidente y como se-cretarios, P. Moreno del Sindicato de Metalurgicos y Barredo del Sindicato de Barheros de Sábados y Domingos

La mem observa al Congreso qua los

se nes aparcos de merre sourients, toris de este país.

De más assimos que la registrado la lipodates. Lodo, todo se tolera, sin un goto altivo de ciudadania. Parcos que que-

Proce CANI

1 PLING

tennet 1 2 v 3 ma mus término por esperar pañero Peiró en el Co dictamen de la ponopcia temas 4. 5 v 6.

Se pone a discussion diction el tema 4.°, el cuald el tema 4.°, el cual a sem nina hue la Fa catos Unicos, pero, que debe estar inteque integren dichos Sindicatos.

Busot de la P. Local combate et dictamen por entender due basta un solo delegado representante del Sindicato Union nera regresentario dentes de la Faderación toda vez que las funtas de los Sindicatos Unicos, son integradas por un compañero da cada escelán

Colomer del Arte Pabril deliende et dic

Initien de la ponencia.

Perrità del Skulinato de Vidrietos Ciara, de los Meisiúrgicos y Garcia de los Tiptoreros coinciden con el criterio expuesto por Busot, Colomer, sectifica y se scherog dile

La Pederación Local estara constitut da a base de delegados de Sindicatos Limona: nem pag the condicion in enton ded de que todo: Sindionto que no evedo perteneces o constituirse en sinticato unico, también podrá, u ésta será su obligación, pertenecer a la Federación, entendiendo el Congreso que este acuer-do no puede regir hasta tanto los Sindicatos no estén constituidos a base de sindicatos únicos.

La ponencia pasa a dictaminar sobre el tema 5.

ma 5.\* Entendiendo el Congreso que este tema dice to mismo que el tema 4.4, se scuerda analario ya que el actierdo tomado sobre el teme antecior sirve de base mara soluclonwrlo

Se pasa al dictamen sobre el tama G.º.

que dice: ... ite. i Entiende la ponencia que cuando un Sindicato está en lucha, o bien alguno de sús secciones, y haya ano o varios compositette que percen a frahavor en talleres o fábricas que la elaboración o el trabajo que se hagan en las mismas pertenescan en otros Sindicatos, aque llos compañeros tienen que perteneces en los Sindicatos afectados hasta tanto na se haya solucionado el conflicto. Ade nata, hadas lois combinenas que salgán a tandas fuera: de la bocalidad vienen obligados a cumplir los acuerdos que el Sindicato infentado erre de mecestrado

Se aprueba el dictamen sin discusión. Se nombra la mesa de discusión para la sesión de la tarde, quedando compuesta de Garcia del Sindicato, de Tintoreros, como presidente y como secretorios, Prat del Arte Fabril y Clara dei S. de Metalúrgicos. Busot y Rius delegados de la F. Local y Arte Fahril respectivemente proponen que la próxima sesión empieze a las 3'30 de la tarde, siendo tomado en consideración y levantándose la sesión a las 12 de la mahana.

#### Sesión segunda

A las cuatro de la tarde, el compañero Bonet presidente de mesa en la sesión anterior declara abierto el acto poniendo de relieve la importancia de la labor que ha de realizar el Congreso.

El secretario da lectura del acta de la sesión anterior y queda aprobada.

Los compañeros nombrados para la mesti en esta sesión pasan a ocupar sus puestos. 110,232 41811111

Garcia, que preside, da cuenta de haber recibido dos comunicados uno de ellos de Confederación Regional adhiriendose al acto y prometiendo estar presentes en el Mitin de Clausura y el otro del companero Peiró que desde la Modelo saluda a los convresistas.

Se pone a discusión el dictamen del tema 7.º que se refiere a la creación y sostén de la escuela racionalista y que

determina que: Los sindicados pagarán una cuota de cinco céntimos. El local para la escuela deberd estar fuera del Centro Obreta y que aquella sea representada por la que aquena seu representata por la l'é-deración Loçal y el Ateneo Sindicalista Intervienen en la discusión Colomer,

Clarade los Metalárgicos La Bonet de Curtidores y La Bonet de Curtidores y Londonés al como tambié o M Louinás acomo tambiés a como por como de la organiza-a, acomo Del Val que por como iucha discusión se actingo minido organizadora consis

puesta do tres individuos encargados de activar todo to concerniente a la impantal. rion de dicim escuela y procurar por tor

dos los riedios posibles que sen gratis per se fos aldinnos. Se pone a discusión el dictamen sobre

el tema 8: Intervienen en la discusión los compaheros Busot, Bonet, Colomer Clara; Cabapas y algunos delegados, más acordán-

dose que:
Los obreros que pengan à trabajar en
la tocalidad provisionalmente, se les
clasificard el trabajo eventant y el tlém no de daratión, siemore de neuerdo com los Sindicatos de las respectinas loculi-

Como sea que el tema 9,º es identico con el 7.º, el Congreso acuerda anularlo Se nombra mesa de discusión para la próvima sesión siendo eleidos Dunos ia P. L. Belis y Perello del S. de Vidrio ros, presidente y secretarios respectivamente y se levanta la sesión a las siete de la tarde para reanudarla a las nueve y

#### Tercera sesión

A las nueve y media de la noche el compañero. Carcia, que ha presidido la sesión anterior, da por abierta la sesión

Los compañeros nombrados en la seción mierior passin a ocupar la mesa.

Se mien a didenidor el tema 10 v ce ton el dictamen de la ponencia el cual determira que: ::::

Comp sea que muchas de las luchas entre el capital y el trabajo se hacen interminables por obtener los obteros el reconocimiento oficial del Sindicuto y que debido a la inconsciencia susoe ma chas neces la desmoralización del mismo, esta ponenoia entiende que el teconocimiento oficial del Sindicato, na debe ser óbice para la salución del conflic to, toda ves, que si la burguesia no lo to, toda vez, que si u ouxuesta to to reconçes de nombre) lo reconçe de ho cho ya elle se de ndigada, a negociar con los Combies de huelga que tlevan la

representación obrera. /Todas los delegados coinciden con e dictamen a excepción del delegado de P. Albañiles, pero que luego rectifica y se aprueba el dictamen de la ponencia.

Se pone a discusión el tema 11 y se da lectura al dictamen de la ponencia en que

determina que: En los casos de que salgan luchas in testinas entre los obreros de un mismo Sindicato, la Federación tendrá la suflciente autoridad para llamar a unos y otros afectados por el litigio y les requerirá a que desistan en ello, y caso de que no lo hagan los presentará en una reunión de juntas y delegados para que éstas obten en consecuencia.

Se aprueba el dictamen sin discusión. Se pasa al tema 12 y se lee el dictamen

que dice: Esta ponencia entlende que deb ratificarnos en los acuerdos tomados del Congreso Textil y Fabril; esto es, no ar un solo instante hasta haber togrado la completa organización del mismo y entonces será posible lograr la relvindicación de dicha industria. So aprueba este dictamen.

Quedan nombrados para presidir la próxima sesión los compañeros B. Bonet, de Curtidores. Robert del S. Unico de Madera y Rius de Arte Pabril. Se acuerda empezar la próxima sesión a las nueve de anuna del dia signiente y se levanta la sesión a las doce de la noche.

### Cuarta sesion

Por no estar presente Busot, que habin presidido la sesión anterior, tos delegados nombrados para presidir ésta pasan a ocupar la mesa y el compañero B. Bonei, que preside, da por ableria la sesión y acda lectura al dictamen del tema 13.

Despute decalgages aderaciates degados recuestas la initiamistica na lindado des escuela racionalista merch o

dicatas vienen obligados a residir en el non elten en et mismo. Fetiende eur --renortard un beneficio moral u materiul a latarnaniandan ahdaka da ta kana dad, con el precedente que los Sindica los que asi no lo hayan, serán comude rados al margen de la organización.

Se pasa al teme 15 y police delicturares de dice:

Esta ponencia entiende, que todos los Esta ponencia entrenie, que touse los Sindicatos que no quieran ingresar en la Fediración com entrenicos de la organismo de la mismo de la mismo de la mismo de la mismo.

Se aprueba el dictamen sin, discusión. Se pasa al tema 10 y se lee el dictamen de la posenità cup es rechazado por el A Congreso y se acuerda desnyés de una pequena discusión el nombrantiento de un nuevo Comité quedando para designados a la sesión de la tarde.

#### Quinta sesión

A las tres de la tarde los mismos comnterns que presidieron la sesión unterior dan and abierto el acto dando cuenta al Congraso de la ausencia justificada unos delegados.

Como habíase acordado en la sesión anterior, se pasa al nombramiento, de los cinco individuos que ha de estar integra. do el Comité de la Federación Local, siendo elegidos para el mismo, Perelló del Sindicato de Vidrioros; Busot y Clará del S. de Metalúrgicos; y Pompeyo y Cabañas del S. del Ramo de Construc-

Se nombra la mesa de discusión siendo elejidos como presidente; Canata por el S. de Oficiales Albañilles; Cabañas del S. de Peones Albañiles y Clará del S. de Meralúrgicos.

La nocencia da lectura del dictamen sobre los temas 17 y 18 los cuales han sido englobados por referirse en un mis-

Después de larga discusión en la que intervienen García, de Tintoreros: Colomer, de Arte Fabrii; Clara, de Metalurgicos; Bonet, de Curtidores; Vives, de la Ideal Cristalera y algunos delegados más, desechando el dictamen y acordando que:

LA COLMENA ORRERA, Organo de la Pederación Local se publique quincenalmeate y semanalmente, cuando las circunstancias asi lo exitan. Los gastos serán pagados por los Sindicatos, los cuales vie nen obligados a tomar un tanto por ciento de elemplaces que se estipulará en un Consejo de Federación como minimo de cada publicación.

Se pasa al tema 19 y se tee el dictamen de la ponencia el cual es aprobado

sin discusión y que dice: «1 a nonencia entiende que deben supri mirse los medios empleados hasta la fecha de pasar subsidio, con excepción de los compañeros que tengan grandes decosidades, y no puedan frabajar por ejercer algún cargo, en cumplimiento de su

Se nombra la mesa para la sesión de la noche siendo elejidos, Garcia del S. de Tintoreros como presidente y como secretarios, Effcé del S. de Barberos de Sábados y Domingos, y Serral del S. de Vidrieros. Se levanto in sesión a les sels y modia de la tarde para continuaria a les pueve de la noche.

#### Sexta sesion

A las nueve y media de la noche, Cπnals, da por abierto et acto. Despu dar lectura al acta anterior, siendo aprobada, pasan a ocupar la mesa los companeros nombrados, en la sesión an-

La ponencia pregunta al Cóngreso que toda vaz que no están presentes por causas justificadas los delegados del S. Vidrieros, que es el proponente de los te-

A propuestra deleg S. de Curtidares se ac tres temas sem acutid reunión de la delegador a los asuntos gentral Bones dei de que este cutidos en la primera cutidos en la primera

A propuesta de C. Boner del S. de Pintores de acuerda que la Comisión Provictimas haga un balance del estado de cuentas el cuel irá insertado en LA Cau. MENA ORUNNA V se nombre une Nón de tres commanderos para for restado

A propuesta de F. Bells, del S. de VI. drieros, su cuerda pagar una unta mensoni or circo ictrimos por telerado has-ta obtener La Comisión Pro-presos la cantidad de 500 ptas. y que cuando se les president esatis y so, tempe la cantidad necessaria esta Consistón telefra la figura-tad de imponer a los Síndiciatos la cantidad dad que estime pertinente. Teniendo en edema que estime de controlo dicta Contiella tonga en su podos in cantidad entiquiada, como mínimo, la cuota mensual por lederada será un centimo for gastos de secretaria,

 Bi delegado del S. da Metalúngicos.
 propone que la organización obrera en sue luchas no admita a ningún intermediario concretándose que la organización no de hera Atudir a ninguna autoridad y solo en int rates one calgan en bis heiseldades de ha ley. Aprobándose por unanimidad.

A propuesta de Busot, por la Foderación -: se acuerda continuar la campaña de insticia sobre los sucesos del 26 de Agosto. El mismo propone el ingreso de la Fede ración I ocal en el cono de la C P del T

de C. quedando acordado nor unanimidad. no también es presentado por el mission modificar los estatutos porque se rige la Federación Local, acordá idolo asi el Congreso y nombrando para confeccionar el nuevo reglamento, a los compañeros Garcia del S. de Tintoreros: Peiró del S. de Vidrieros y Serradell del S. de Curtidores.

A propuesta de A. Bonet por el S. de Pintores se acuerda que el carnet confe. deral empiece a regir desde 1.º de, año nuevo y que los Sindicatos lleven cuanto antes a la Federación el número de sindi cados

B. Boriet dei S. de Curtidores propone se inserte en La Colmena Obrera la labor hecha en esté Congreso, quedando aprobado.

Y no habiendo más asuntos que tratar. se da por terminado el Congreso a las 2 de la madrugada del día 3.

### (i Milia de Clausura del Caparess

Como estaba anunciado, el domingo dia 3, a las once de la mañana, el compailero Busot, secretario general de la Pederación, de por abierto el mitin, el cuelexpone que el acto que va a celebrarse. es para dar cuenta de la labor hecha en el Congreso por los delegados represestantes de los Sindicalos Obreros de la localidad. Dice que en este Congreso se nan tomado acuerdos, al objeto de poner fin a la anemia que sufria desde murito tlempo nuestra organización.

Martinez, del Sindicato de Carretens. hace uso de la palabra diciendo que les orientaciones en que deben regirse los Sindicatos son a base de acción ya que a il lo ha acordado el Congreso en vista de la ineficacia de la base multiple.

Cabanas, det S. Unico del Ramo de Construcción, expone el porque el Congreso ha visto la necesidad de que los Sindicatos Obreros que luchan contra el capital, adopten las nuevas modulaciones del Sindicalismo Moderno. Dice que los obreros, como carecemos de instr societaria, és necesario que a medida de nuestros esfuerzos procuremos capachar nos de la miama. Resiza la actuación so aria del compañero Peiró y le sainda

desde la tribuna.

Belis del Sindicato de Vidrieros, saluda
en nombre de Peiro a tos congrestatas y
en nombre de Peiro a tos congrestatas y los companeros que están presentes en el mitta y en nombre del Sindicato que te presenta protesta energicamente

detención arbitraria de Peiró y del asesi-nato cometido la noche del 26 de Agosto

nato cometino la nocialidad per nuestra ciudad.

Colomer, del Sindicato Arte Fabril, Colomer, del Singicato Arte l'abril, después de breves consideraciones sobre después de preves consucersciones sonte la accidón directa y de los ácuerdos to la acccion directa y ue 103 acuerdos 101 mados en el Congreso local, dice, que es mados en el Congreso local, dice, que es necesario unimos todos los productores necesario unimos todos los productores para la emancipación de la raza bumana

nere la commorpacion de la raza l'utinana. 18; Bonet; del Sindicato de Curtidores. 18. Bonet, del Sindicato de Cartidores, expone que la celebración del Congreso local, er la consecuencia del Congreso Regional y entiende localidades para en todas las locación de la mayor desarrollo y capacidad de las organizaciones obreras y busens nuevos

rgantizaciones outcom y ouscar insevris intinos à seguir. Clará, del Sindicato de Metalúrgicos, para, dei suida tomado en el Congreexpone el acuerdo tonimo en el Congre-so de implantar cuanto antes la Escueia so de impuntar cuamo antes la Escuela Reclomitsta y haco ver la importancia sue para nosotros representa la implantación de la misma.

e asimismo, la actuación burguesa y la descrientación en que hasta "h hemos vivido, abogando para que todos adoptemos est nuestras fuchas la acción acoprenous est intestras nuchas ad acción directa y recuerda al pueblo, de Badalona los atropellos de que muchas veces ha siin objeto por parte de burgueses y auto

García, del Sindicato de Tintoreros, reruerda las pulabras dichas en el Congreso de La internacional de que ela emuncipación de los trabajadores, a de ser obra de ins trabajadores mismos» y dice que aque lias palabras han venido confirmándose cada dia más en el transcurso del tiempo y que,por lo tanto, no debensos creer a los que, no produciendo, se quieren erigir en et nombre de redentores nuestros y entendiéndolo asimismo el Congreso, se han menuoso asimismo el Congreso, se nan tomado los acuerdos en concordancia con las sanas orientaciones, del Sindicalismo Moderno como el medio más práctico para llegar a la emancipación integra de la cla-· Instant

Ei compañero Segui, por la C. R., dice que ya no es cuestión de palabras sino de hechos. Con cálida palabra demuestra in imprescindible necesidad que tenemos de proceder radicalmente en todas nuestras uchas contra la Religión, el Capital y el

Dice, además, que los obreros españoles tel vez hayemos hecho tarde en prepararnos para el llamamiento que pronto nos harán los trabajadores del mundo, después haran tos trabajacores uei munico, especial que la parz sea un hecho. Que durante estos cuatro años en que millones de hombres se han batido en fratricida lucha, de la que milagrosamente hemos podido er, no hemos sabido prepararnos para el momento que suene la hora de la justicia de los pueblos.

Dice que si en el momento de prueba nos, habrá sido por culpa nuestra y por lo tanto nos habremos hecho mereredores de la esclavitud que nos den, y que a fin de evitar esta derrota que tan graves consecuencias nos tievaria a los obreros, es necesario que en todo momento externos al lado y dispuestos a defender dene intereses

Europa que después del trabajo de cien generaciones habis llegado a ser el jardin del mundo, ha gido convertida por el capricho de unos tiranos en un cementerio de carne projetaria. Y en estos momentos en que va a sentarse la organización obre ra del mundo-dico-no debe latter el concurso de la organización, obrera de Cataluña que tantas veces a hecho paten te sus sentimientos junticieros, ni el de tuda Españo, que en todos los momentos ha suldo en defensa de la justicia. Ters diciendo: estemos preparados los productores españoles, que la hora de la justicia está cerca.

justicia esta cerca.

Se acuerdan las conclusiones aiguien-tex, l." Unificación de la organización de la loculidad. 2." - Protesta de la detanción del compañero Peiró, director de La Colmena Obresa. 3.º - Que la organización obrera de Badalona ante los atropellos de que la sido objeto, sabrá con tester on to aucesivo con te avalanche undicada de la latior hecha en el Congreio. Se da por terminado el acto a la una y made de la terde.

Como puede verse, la brillantez del Como pueste verse, la brillantez del mitin de clausura, ha sido et complemen-to de la importante labor resilizada en er Congreso Local, donde la nuestro prin nuestro primer Congreso Locat, donde la organización obrera de Badalona ha sabiorganización obrera de Badalona na saol-do elevarse a la altura que has circunstan-cias aconsejan. Nos abstenemos en absoluto de hacer ningún comentario y solo diremos que estamos muy satisfechos del resultado obtenido.

# Ecos... y Palos

Se ha alborotado el corral

tos qui unoviviavo ei corsui tos gallos sin cresta, las gallinas, los capones, los perros, los galos y hasta las ratas del corral político, se han al-borotado porque están que no les llega

cos parasos unas. Ins gaios y hasia copones, su el corrol politico, se han ai tos raise di corrol politico, se han ai tos raise di corrol politico, se han ai tos raise di curpio.

Esselló le emperipadora encluede la comisa al cuerpo.

Esselló le emperipadora encluede la comisa de termitores me en la principa de date vueltas en si en ser ha principa de date vueltas en si que ulberadores de pueltos son dos pobers los son dos redomados sus quimeras sus que liberadores del puelto de la comisa de la

por todo el mundo. Hete anu el pur que del alboroto del corral. Por una parte, los gobiernos no cesan de invocar el patriolismo de los rabada de Invocar et paritotismo de los rubada nes grandes y chicos; por otra, los ultra-montanos gesticulan desesperadamente la necesidad de un bloque de derechas para salvar a la Parita, a la Religión y a la Sociedad del pelipro de la anarquia. Las invacas del cuntro estado, los plumileros, le perparan la tumba ol musi-malismo, xi es que pueden enterrario, y Lerousz, cual orro Maura, adopto el festa collegica como un elegido por Dios to ollegica como un elegido por Dios Lerroux, cual otro Maura, adopta el ges-to olimpico como un elegido por Dios para gobernar, sin contar que con todo ese ajetreo a lo que se tira es a salistr a la burguesia capitalista en perjutcio de los productores; y que estos han colum-brado que se pretende todavia negaries su derecho a govar de la cida... Pero, según el decir, «el hombre propone y Dios dispone... Y a mosotros debe importarnos media docena de pitoches hogan to que nos-ciros solo apuntamos. Aqui la cuestión estid en que la revolución rusa ha influen-estid en que la revolución rusa ha influen-

está en que la revolución rusa ha influeesta en que la revolución rusa ha influen-clado en otros países y se extenderá por los demás hasta triuniar en todo el mun-do, y para cuando el caso llegue a Es-paña, prometenos como cosa segura que los ultramonianos serán disecados que los ultramonianos serán disecados y liveados a un museo para que sean admirados como animales predituvianos; Y como el espíritu de la resolución rusa aspíra a librar el mundo de testas coro-nadas, nos parece estar viendo ya al emperador del Puralelo colgado en una de las favosas de aquella popular ola ro-deado de toda a guardia ciótca. A la como de la como de la como de las favosas de aquella podur la infamilia el ana guardia ciótca. Infamilia el ana guardia ciótca infamilia el ana guardia son infamilia el ana guardia de los revolucionarios rasos.

### Ba carabina de Ambrosio y los vivos de la derecha

En otro lugar de este número fijamos nuestro critério acerca de la «hombrada» de la mayoria consistorial de nuextro Ex-

celentisimo (así, con mayáccesa) Ayunta-miento. No vamos a insistir sobre un tec-to que nosotros conceptamos ten ten-ble como la mismátima esrabina de Am-brosio y que hurgando, hurgando, resta de tal hecho que mestros izquierdistas

ter como la mismisima carabina de Am-bratato y que hurgando, hurgando, resulta de tal hecho que mestos izquierdissa han querido darnos gato por lisbre.

De todas maneras, hay que couvenir en que el acto de la dimisión fué un mi-nento emocionante, comovo de las quantas «¿Dodoe está la microira, señores, las minoria, señores, lay, la entre de la guentas «¿Dodoe está la microira, estado que han sido de la comovida esta que han sido de los que de lacon a apella afrebabellera. En fin que el dia-nos imposabellera. En fin, que el dia-nos imposabellera en la que de lacon a balo la mira de la como de la con-tra de la como de la con-cione de la contra de la con-tra de la contra de la con-ciona de la con-la con-ciona de la con-ciona de la con-ciona de la con-la con-la

bil lo averigne, que a nosotros maldita si nos importes.

Lo que importa es dejar sentado que, siberr creenos uno barrebasenda el gaso de la mayoría, acciplando que vaya de por medio la señora Sincerdiad, apiracida en la materia de la mater anores de la minorio abalteros y cabalteros y cabalteros percentarios de la minorio de la
capacida de la minorio de la mante expuesto,
anores ver una gran razón en los andidos de camino real y a los salteadores,
les luman caballistas a los que robaban,
asesinaban y violaban a las mujeres, silápor las campiñas andaluzas.
Tratándose de gente como de la que
cenimos tratando, que más da caballero
que cabalista? Esto está elica de caballero
Pues lo tendremos en cienta, señores.

FL BACHILLER CARRASCO

### BASES

que la Sociedad de Biciales prinqueras y barberes LA REGERERARBARA, remite at pertédice local "La Colmena Shrara" uara su publicación

### A la Organización Obrera

La Sociedad de Oficiales Peluqueros y Barberos (de todo estar). «La Regeneradora», expone el resultado de la buelga plantenda en visperas de la Fiesta Mayor v optuvimos sin lucha el resultado, como

Races que quedan concretadas hoy dis 14 de Octubre de 1918, entre la Sociedad de Patronos Peluqueros y Barberos de esta ciudad y la Sociedad de Depen-

dientes «La Regeneradora» de la misma. 1.º Reconocimiento de la Sociedad en todo lo que afecte al trabajo.

2.º Aumento de un 15 por %, en el jornal desde el día que se efectée el aumento en los servicios.

3.º Abrir todo el año a las 7 de la mañana los días laborables y a las 6 los festivos. 4.º Los sábados cerrar a las 12 de la noche y vigilias a las 11 y a las 9 los días lahorables

Todas las fiestas del año se cerrará a a la 1 de la tardo esceptuando Ferias y Pierte Mayor

Todos los Dependientes disfrutarán de medio die de liesta semanal, siempre que los tres días primeros de la semana no sean festivos

#### Regismente interior de ambas Sociadades

ARTICULO 1.º Reconocimiento de ambas Sociedades a base siemore de una buena inteligencia entre ambas para el meioramiento del Oficio.

Aux. 2.º Ningun Dependiente podrá después de concluida la hora de trabajo prestar ningún servicio bajo la multa

de 5 pesetas. Art. 3.º Como ningún Patrón podrá burlar las horas que indiquen el reglamento hajo la multa de 5 pesetas.

ART. 4.º Slempre que algún Dependiente o Patrón efectúen alguna denuncia, deberán presentaria por escrito a sus res-pectivas Juntas, firmándose siempre el denunciador.

Apri 5.º Siemore due duedase bien fusti icada la depuncia presentada por algún Dependieme, el firmante recibirá fa mi:

tad en recompensa como premio. -Siempre que algán Dependien te sufriera alguna represalla a causa de los presentes estatutos por su princi pal, se reunirá la ponencia de ambas Sociedades para estudiar dicho asunto, y siempre que se justificara la veracidad del asunto por parte del Dependiente no podrá squel Patron tener ningun Dependiente que no sen la victima que por sus efectos haya cometido y stendo a viceveras aquel Decendiente deberá salir de la casa y de la Socierdad no pudiendo (trabajar en casa de jungan Patron de los que integran esc Paglamania

60

ART. 7. -- Cuando algún Dependiente, por alguna causa del artículo anterior quedara sin trabajo deberán ambas Socledades sostener su manutención en la siguiente forma: abonará la Socieded Patronal de tres partes dos y una la Sociedad de Dependientes.

ART. B. .- A fin de hacer cumplir los pre sentes articulos se nombraran dos individuos de cada Sociedad quedando constituidos en ponencim teniendo a su cubecera los Presidentes de sus resnectives Sociedades.

V nara que tengan dichos estatutos todo el valor necesario deberán hacerse por triplicado uno en poder del Sr. Alcal-de y otro en cada Sociedad respectiva.

Por la Sociedad de Oficiales Poloqueros y Harberos LA REGENERADORA, LA HINTA

Radalona 5 de Noviembre 1918.

### Rechazando una canallada

Durante los dias de esta semana, circularon por la fábrica de Cristal dei Sr. Farrés, y no sé si por algún otro sitio, unas hojas anónimas y sin pie de imprenta, en las que se dice que yo fui a pedirle de rodilias al señor Boley que me perdonara en la causa que a instancia suya, se me seguia por un articulo escrito por mi, y que este Señor creyo injurioso; no vale la pena ocuparse de esta miseria de unos ntos miserables, que tras el anónimo quieren roerme los sancajos, pero si debo hacer constar, que desde la publicación de aquel artículo, que hace proximamente CUATRO años, no he vuelto a cruzer con el señor Botey ni una sola palabra, ni de pie, ni sentado ni de rodillas, posición esta última que cuantos me conocen saben que soy incapaz de tomar, por cuanto ni reconozco Dioses, ni acato Reves.

Por lo demás no vale la pena maigastar el tiempo con tipos tan arrogantes, que EUNUCAMENTE se agazapan tras el anónimo y por lo tanto prosigo mi camino parodiando estos versos:

no parodiando estos versos:
CUANDO UN MASTIN CALLEJERO
PASA POR UNA CIUDAD.
GOZQUES DE LA VECINDAD
LE HUSMEAN EL TRASERO:
EL MASTIN GRAVB V. SEVERO,
SIN OLVIDAR SU DESTINO,
NI ADVERTR EL DESATINO
DE LA CHUSMA QUE BABEA,
ALZA LA PATA, LOS MEA
V PROSIQUE SU CAMINO.

Y nada más, que no están los tiempos para perder el idem,en dar palos a Asnos. TOMAS GARCIA

can novia kiana que fui queridisina. y los más acesimo que la registrado la hispadores. Todo, todo e todas son un geto abivo de ciudadana. Parce que que

l'incurental se a la lo

se nos aparece de norvo sonziente, toria de este país.

Parce que que

; Bienvenida sea a la lucha! Pauro CANE

### AVISO IMPORTANTE

PARA TRASMITERLES UN ASUN-TO DE GRAN INTERÉS, EL, COM-PARENO JUAN PERGO RUGÓA AL COMITÉ PRO-VÍCTIMAS DEL, 26 DE AGOSTO QUE PROCUREN EN-TREVISTARSE CON ÉL EN EL CENTRO OBERO HOY SABA-DO, DE 9 A 10 DE LA NOCHE.

MANIFIESTO DE

# la opinión pública

Para todos aquellos que segendiendo de un vivir inclerto sienten afignanzas de su seguración. Para todos aquellos que viviendo en una posición que acomodaticiamente se denomina clase media, siendo en realidad mucho más esclava que la clase productora de meros callosas y rudo tratamiento. Para aquellos coros obreros intelectuales, esclavos del frac, la corbata y la chistera, tes dedicamos estas sineas, sin olvidar a equellos otros ouya vida se desiza plácida y tranquila en el cenagoso mar de la sociedad burguesa.

mar de la sociedad barguesa.

Concretos hemos de ser en nuestras
explicaciones, pero a pesar de questro
concretismo demostraremos a la opinida
las causas fundamentales, el por que, el
proletariado sevillano ha hecho acto de
presencia, que pudiéramos llamar plante
de 24 horas.

Desde largo tiempo vienen sosteniendo algunos gremios una lucha titánica, contra la burguétañ del ritmo: a que pertenecen, sin-que las razones expuestas, tales como el entorne niza en i los artícules de primera necesidad, los alquileres, etc., sin que estas poderosislmas razones ha yan servido más que para que esta egolsta y feroz burguesta se coloque en una tesitura de intransigenciatan inconcebible, que no parece sino que con su ruin proceder quieren llevar al proletariado seviliano a un dís de desolación y luto.

La cuantía de las petíciones de los gremidos en huelga no puede ser equiparable con el estandados altra de la vida, por cuanto las primeras oscilas entre un veinte por ciento a un cincuenta por ciento, mientras la segunda se ha elevado de un ciento cincuenta a un doscientos por ciento.

Por estas grandisimas razones no resulta inexplicable la conducta seguida por la burquesta.

Sospechamos, y no sin fundamento que esto no es más que un desafio directo de la «Unión Comercial» hacia las organizaciones obreras. Desafio que todos los obreros organizados aceptan con todas sus consecuencias, porque en él va enyuello su vida y la de sus hijos.

La Unión Comercials, cuya representación genatha radica en espíritus loyolescos, cuya influencia morbosa pesa como losa de pipapo, spòre sus componentes, será la responsable unoral y material de hechos que fatalmente se desarrollarán y que son eviglables, a ila razón se impore sobre las cadacas creencias de decréplios

El derecho a la vida del trabajador es tan sagrado como el que más, por cuanto al no come, mai podrá producir para satisfacer la ambición burguesa.

Así, colocada en cata disyuniva, la rederaction Local: no ha tenido más inerza que hacer sigo, y pare asua efecto convocó a una reunión de Directivas de todos los grantios sevillasos (a excepción de los transitos, por ser una entidad amerilla, y las obteros de las fábricas militares, que por un olvido involentario del Cosmité Local no se lavitó; dense los compeneros por sestisectivos con esta pequeña actaración) para tratar la conveniencia de hacer algo práctico en pro de los hueltusas, acordándosa por todas las Directivas convocadas hacer una haelga genoria de venitucante horas, como señal de

(9) Retirado del prando número por exceso de original. - N. de la R.

protesta contra la conducta seguida por la burguesta, sin perjuicio de tomar otras medidas si esta no surte efecto.

----

Someramente asplicado el objetivo de cate movimiento, le recommadamos a la opinión publica on de credito a las informaciones canaltescas de clertos periódi-cos locales, cuyos autores, amparados por, sus manifestaciones pusamente policienca, dejan naucho que desar, y revelan una cretimen lan grande y una auciencia, da canada da en como de consenie, que sobo el canalta que preside a los tranviarios es canaz de vertiria.

EL COMITE DE LA FEDERACION LOCAL

### Demanda en puerta

Al aparecer esas lineas, es probable que los obercos y obercos de la fábrica Contardo Andreis hayan presentado unas base de mejora en los salarlos consistentes en un aumento de 0 50 pesejas a los hombres y de 025 a las mujeres y tiños.

No se pueden adelantar juictos acerca de la forma que contestará el citado patrono y de la actitud que adoptarán ios obrevos. Lo único que puede decirse es que la demanda que se pretende presentar, si no se ha prosentedo ya, está sun amente justificada por las actuales circunstancias, máxime si se tiene en cuenta que los jornales que dispituan los obreros de la fábrica Andreis sou irrisorios en grado su perhaitvo comparados con los que se distritaban antes de la guerra. Por eso, teniendo janta razón, nos extraha que basía abora no se hayan acordado de pedir las mejoras que se pretenden.

Una sole cosa nos resta decir, y es que si el patrono Andreis se negara a conceder lo que tan trastilegamente syle plué, sepan los obreros tener la enterena necesaria para exigir, puy, rajulquiçadiones y mantener en el terreno deblos su dignidad de broductores y de hombres consciontes.

Si se pide humildemente, es facil que nada se obtenga; si se exige, es seguro que el triunfo corone sus legítimas aspiraciones.

LA LINEA

### La voz de alerta

A las osganizaciones obreras, camaradas, anarquistas y sindicalistas (odos: Damos la voz de alerta, porque en esta hemos expulsado del Sindicato Naval de Obreros Metaluísgicos, al vivivo y tragador de perras gordas de la prensa obrera. Luis Prendez Prendez, es alto, rubio, cam de raudo, andarea de tilem, gallego. Este tipo es-un-reacique» en todo su alma, y con una serie de estos que se titulan socialeros-hacen rasterrias; sólo byscan entre los, hijos del trabajo un puesto en donde zanganzen con su políticastreria y caci-

Esta rata cortijera perteneció al Grupo Pro Prensa en ésta, del cual se comió unas pesetejas, que fueron pagadas por otros compañeros; eran estas pesetas de nues tros portavoces «Tierra y Libertad» y SO-LIDARIDAD OBRERA; luego entre los obreros su labor no lué mas que de reptil venenoso, y entre un tal impresor «Porcay los citados socialeros que forman en este pueblo si «potage» de soc republicana internacionista-franco-inglesa portugesa, se dedican a dar confidencia en la vecina plaza de Gibraltar, para que victimas de las autoridades aquellos hom bres que con alteza de miras luchan y exponen su obra en pro de la causa; luego tiene siete condiciones de la ley de D... que son: miserable, cobarde, bajuno, ruín, canalia, confidente y tragon. Tiene según se manifiesta ideas II...bres; y lo que tiene es la cara más grande que «vilson», los que tenga la suerte de echarle la vista en-cima, que le den el merecido que por ley le

Tenemos los tradajadores que hacer una limpieza en las organizaciones, que todas estas rémoras salgan, antes que con sus

zarpas asquerosas puedan contagiar la dig nidad de tos que sufrimos el latigo del tirano; tened blen en cuenta trabajadores que estos «sapo» son los que dicen soy y luero son (Confidente de la evil.

luego son (Confidenties de la poil).

Nosotros, cumpliendo con nuestro deber
de hombres que luchamos para librarinos
de esas litraina que nos oprime, lo comunicamos para que estéls sojo avizor, para que
no nos defemos negalar nos esta clase de
vivídores; que llenen en las mazmorras a
compañeros que tuego tanto sufrimos para
liberrarios. 2 higos Claritis.

NOTA.—Deseamos in reproducción en toda la premia obrera y libertaria; do España y extranjero:

### Las grandes hecatombes

A nadie pana desapercibido el que, al concluirse la guerra, cuando la paz sea un hecho entre las naciones hoy en lacha, babáján grandes convulsiones en so dos las órdenes, en todos los midios y lormas que está la sociedad presente, ya que esto será la consecuencia lógica de todo lo vivido durante más de veinte si-oto.

Hace más de veinte siglos que la hu manidad está supeditada a la voluntad de unos cuantos que, con sus solismas, han sabido hipnotizarla, haciendo que los hombres pasaran a ser bestias de carga.

Hace muchisimos siglos que existe lo que llamamos religión la cual, como el pulpo de mar, extendió sus largas patas sobre el género humano llegando a ser dueña y señora de todo el mundo.

Como sea que en el transcurso del tiempo todo evoluciona, a la religida le ha sido necesario tamblem evolucionas. Se ha visto obligada varias veces a reformar algo los sofismas que constituyen su programa por las graves crisis que le ha presentado la evolución. Lo mismo han hecho el Estado y el Capital.

han hecho el Estado y el Capitan.

Estas ires sanguijuelas, que así podemos l'annarios, toda vez que desde su existencia sólo han tenido, vida del crimen, embruteciendo y eschavizando a la humanidad, vuelven nuevamente a encontrarse en un estado decadente del que, para salir de él, se les hace necesario a recurrir a la reforma de sus.

sofismas.

Tenemos la religión que antiguamente, bajo la leyenda de un Dios mitológico, había obacurecido y amedicentado todos los cerebros humanos y que, bajo este nombre, ha cometido muchos crimenes, hoy, a pesar de las muchas amenazas de los llamados Apóstoles del Señor, la evolución asque su curso en el sentido progresista, hacia el camino de la luz, rioy, los castigos de Dios no amedraman a nadie, alno al contrario, puesto que sus amenazas nos hacen venir la sourias en la cara pensando lo que había sido la hu-

Sin embargo, la religión no se da por vencida y se juega la última carta antes de expirar, para salir de este paso de ca-

nitulación Sabe la religión que la venda que tantos siglos ha llevado la humanidad, ha caído; sabe que ya no hay devotos, que lo que ellos dicen es como si predicaran en el desierto, y como saben esto. para hacer devotos, apetan a otros medios, los cuales son fáciles de exponer. Como sen que, debido a los progresos de las industrias, tura máquina sola produce más que diez hombres y que por lo tanto esto nos tras paralización de brazos, ejercito este que cada día va aumentando, que equi-vale a decir que a los obreros estos pro-greros que debieran ser nuestro bienestar son nuestra ruina, esto lo aprovecha la religión para cazar incautos que, débiles retigion para cazar incastos que, ceories en convicción, cobardes para sailr en de-lensa de la vida, vayan cual miseros men-digos a pedir favores a los Apóstoles del Señor que le dan trabajo a condición de que acepte sus caprichos volviendo de hembro a causero. Petradita lo consustahombre a eunuco. Patentiza lo expuesto la creación de Sindicatos Católicos que sólo sieven para traicionar a los demás

productores que como hombres teches para la emancipación benesna. La crasción de escuelas grátis para inculor a los pequeños, para incustear el raduco antis ma de la religión.

ma de la religión.

Lo mismo ha sucedido al Capital y si Estado. La historia nos esseña de que sa el circulo en el cual habías encretado a la humanidada ha sido roto. Todos habrenos eldo la mestado de home a que antiguamente con tratados los obreros por el carso ... el sun tratados los obreros por el carso ... el mesta deseño habicito de vidas y buelendas. Recordaremos también los garades en menas cometidos por los Esados, ys prevocando guerras continuamente pera saciar la ambietido a mosa, y a secimando a los hombres de intelligencia que se pareiran a usa fordose;

Estas tres sanguijuelas, como decis al principio, que durante un período de muciono siglos fomentaron y aguantaron el calor del odio que habías aembrado dentro de la humanidad, éstas que ejerciona igual tiempo el predominio del mando, están locando a su fin.

Desde la gran revolución francesa en que el pueblo derribó a la nobleza, las convulsiones de la transformación han ido sucediéndose precipitadamente.

Todos los pueblos han sentido la corriente de transformación de nquellas grandes convulsiones. A partir de aquella gran revolución todos los pueblos del universo han abierto los olors y se ban revelado continuamente contra la opesado, contra la esclavitud y la explotación del hombre por el bombre.

Para ahogar esta corriente de rehelda, para hacer que desaparcoliva de las clases productions el desso de emancipara de la esclavitad y la expolación de qua somos objeto, se han comertido muchos crímenes; no hay pueblo que no haya hahado la tierra con su sangre por defender su tibernal.

A pesar de esto, no se conseguia nomper las cadenas que nos oprimes, hanbe que el assiueros supremo de los pacibhe exclavos pudo surgir La Internacionalque venía a orientar al mundo y pecarario para una nueva sociedad libre, en la cual dejase de existir la explosación del hombre por el hombre.

Al surgir La internacional y das sa voz de trabajadores del mando, unidos, viceno los grandes detentadores que la hora de la justicia se acercaba a pasas agigantados y que, por lo tanto, no tardarían en llegras el fin, y en todos los centros diplomáticos se susuranas, se trazaban planes que contuvieran el (impeta de la gran ola que había de ahogarlos.

El incremento tomado en poco tiempo por «La internacional» entre las clases productoras no dejaba lugar a delas. En pues necesario evitario a toda costa. Las diplomacias secretas trabajaban continua-

mente.

Al cabo de poco tiempo, estalió el gran
crimen en Europa que impedia la snarcha,
el funcionamiento, el crecimiento de
semilla sembrada por «La Internacional».
Habían triunfado de snamento...

Después de más de cuatro años de quercomo de la companio del la companio del la companio de la companio del la compa

pittendo... unitos...

Y nosotros, los obreros españoles, que a pesar de no haber sido envueltos en el gran crimen, no hemos hacho ningón preparativo para el día de la paz ¿qué es lo que haremos cuando toque la hora de la

Horeacon?
Hay que tener en cuenta que los stillones de productores hermanos muestros
que durante cuatro aflos han vivido dentro del odio y la miseria, pasando toda
clase de fatigas por los detentadores de
capitat, al regresar a sus hogares en bus-

ca de la libertaday descansar del cansan-ció del duraba suatro años han agogita-do, pedirán justicia, pedirán responsabido, pedirán justicia, pediran responsabi-lidades a los que han sido los causantes de su malestar, y para ello pedirán el de su malestar, y para euo pediran el appor de-tacho los que camo alles cattan no disposición de la seclavidad, y es celare que namados por otheres approbles, seremos tambiés, requeridos para nues, scremos lambiés, requeridos para que prestapaos nuestro apoyo en pro de la causa de la Libertad. Preparénionos, pues, que la hora de las grandes hecaestá cerca. ¡Separitós imitar la acción de nuestros hermanos de Rusia! HIANICO .

### Acción Sindical

Dal Arte Fabril

Son unes Indies

Compañeras de la serción «Cañellas»: Alerta-con estas indias que aúa hay en esta facto acon estas indias que aúa hay en esta facto acon entre acon entre de vuestras en foda la extensión de la palabra, ellas son compañeras las que, si un dia suppiesa un conflicto, harian de Bulas a pesur de ser ratas de sacristia.

La Francisqueta Romagosa, podemos blen culificaria de tefe de tribu, puesto que ella es la que más se distingue en su oposición con el Sindicato, ipobre Franoposicion con el Sindicato, ipone Pran-cisquetal que equivocada vive, y icuanto ganaría si pudiças accassenta, redida que tene en los anos. En cuanta a la refinadam a taradom.

le diremos que no pase tantos ratos en el portal, la cual opinamos nosotros que no hace más que xafardeixar. Y con ésta última os recomendamos

companeras, que la mejor arma que po-déis esprimir es el boicot. Encontracéis amargo seguram

os tratemos de indias ¿verdad? Pues por más encargada que sea una y nor más lora que sea otra, no dejais por esto de ser explotadas como todas, las demás,

SI; sole tirus indias

### ¿Qué pasa en la sección Balcerán?

Esta es la pregunta que muchas compañeras, en la esquina de la calle Marina, se hacian de una a otra, y nosotros, guia-dos siempre con el buen anhelo de hacer justicia, no titubeamos en dedicar estas cuatro lineas, después de enterados del asunto, al encargado del déspota Gal-cerán.
Este fátuo tiene la osadía de perjudicar

a dignas compañeras despidiéndolas sin causas justificadas para favorecer (¿!) a ntras; no sebemos sporques este .lid hace

De seguro que su intención es de perjudicar a las edminaferas asseiados, pero ten cuidado, truhán, porque, de lo contra rio, habiaremos de otra forma, la cual no te gustará niucho.

Nosotros rogamos, compañeras, de que os pongáis en guardia, para hacer frente en lo sucesivo a nuevas acometidas que este fariseo intente, y si os halía ador-mecidas hará de las suyas, y esto no tiene razón de ser, porque teneis de demos-trarie que sois obreras conscientes, que teneis dignidad y que, si no se rectifica en sus malos procedimientos, a salivazos lo vais a dejar nuevo

iñeras: hay que acabar con estos cabos de vara que para enriquecer más deprisa a sus burgueses, cometes tede clase de atropellos, y tvosqirisa solis liak primeras victimas. Hay que acabar, pues,

Y a if, Isidret, esperamos que no volverás a despachar a ninguna otra obrera que no sea por causa justificada, de lo contrario, nos veremos obligados a obrar enérgicamente.

Has oldo, Joh?

#### Aclaración

En el número anterior de La Columbia CHERREA hubo una equivocación en lo referente a las horas de descauso de la fandes Vilassos, en la suie se frefiere e hora y media, hablendo de decir hora y

nord y medic, habiendo de decir hora y cuerto, que es lo que tienen las obreras pum la comida. Esto que conste para que no soprem mentinosoa. Esto que no dejuner, gorque 'nasta hay no los lo han comunicación signassi trabajodoras de la fabrica, y es muy edificante que el Director Rusiño i liene umos prodises broistos del trinches artismo y de la les broistos del trinches artismo y de la les troistos del trinches artismo y de la les profesos del trinches artismo y del la les profesos del trinches artismo y de la les profesos del trinches artismo y del la les profesos de nes propios del trincheratrismo y de la gente de burdel cuando ha de avisar por alguna peddeña falta a alguna obrera.

Así obran los democráticos republicanos, tiranuelo señor Rusiñol?

Tandramos de mandarie un tratado de

Buspos Modales» que tenemos archivadri los obreros.

Un poco de Rubinat, que le timpiará la tenena, senor Rusinol.

Le Junta del «Arte Pabril» està preparendo un «Boletín» dando explicación detallada del estado de cuentas del Sindicataliada del estado de cuentas del Sinutci-to a fin de que todos sus asociados se enteren del-modo; que se invigrten dos étamos, y para dequandos las paleulom-cias de algunas desgraciadas obreras que tan mai habian de la organización obrera. Por la buena marcha de la sociedad y prosperidad del mencionado Sindicato, también darán cuenta en el «Boletín, de los trabajos llevados a cabo para que debia haberse quedado, por no pertene-

### Los grandes pensadores y la guerra

Aquel espíritu sutilísimo que se tlamó ire, mostró siempre un horror profundo bacia la guerra. En su famosa obra, Candido, se determina claramente esta afirmación cuando, en su gracia exquisita, y su fuerza maravillosa, nos habia de sus dolorosos efectos

El protagonista de dicha novela, ha-l'andose a pesar suyo metido en el conflicto armado entre abares y bilgaros (que no eraujotros que franceses y ale-manes) nos describe sus impresiones vividas. (Nada tan hermoso dice como contemplar la britiante y perfecța organización de aquellos dos grandes ejércitos en lucha. Con que bandas de strompetas, sus estandartes, sus lucifes, suls luchinges y sus canones, formaban una armonia tal, que sólo fuede compagarse con un aque; larre infernal. Se inicia el combaje, y los cañones empiezan a vomitar fuego y me-tralia dejando muy pronto seis mil hombres inútiles de cada campo. Enseguida las descargas de fusileria abren, paso a la infanteria, e inmediatamente entra en acción la bayoneta quedando fuera de combate algunos miliares de hombres más. Cándido, que temblaba de miledo v de boreor como un filósofo, durante la matanza heroica escondióse del modo que pudo y esperó, hasta poder deslizarse y ilegar aj pueblo más próximo. Para esto tuvo que andar un gran rato tropezando con misertos y heridos. Ya en el pueblo, el espectáculo no pudo ser más interexante: las casas en ruinas, la iglesia incendiada, mujeres descuartizadas en mitad de la calle, viejos muertos a culatazos, niños con las piernas y brazos cortados, muchachas atadas a los barrotes de las rejas, víctimas de la injuria de los bru-

108.63 Toda esto lo escribe Voltaire anatema tizándolo con su genio poderoso y comunicando al lector con la misma sensación de horror y piedad que a él debió producirle Pero a pesar de ello, encontraba también razones para justificar la gnerra; razones, que, naturalmente, por la finsima sátira y la delicada ironía que encierran, no de-ben pesar en el ánimo de los pacifistas contra el inmortal filósofo.

La guerra - dice en su "Diccionario" -forms con la peste y el hambre, las tres plagas más concidas de la humanidad. Y es cierto que son ffagelaciones comunes

si entendemos por ol hambre la escesa y mala alimentación de que disponen la m syorin de los hombres, y por peste las mayoria de los nombres, y por peste las muchas y variadas enfermedades conta-giosas con que la higiene tiéné que la giosas con que la higiene tiene que la char. Estas dos gracias las recibimos como castigos de Dids; peró la guerra proviene de la huaginación de tres o cualtro cientas personas repartidas por el 

san por las cuales los paedios se ven de pronto envueltas en un conflicio guerrero.

y dice: «Un genealogista por elemblo—deinnestra a un principe sir doscendencia directa de un célebre conde, cuyos padres habían hecho un pacto familiar hace tres o camio aprios con una casa seño-rial de la que ya nadié se acuerda, casa que había tendo, un tiempo ciertas pre-terniones fejanas sobre ima provincia que está muy distante, creese en el de ber de protestar diciendo que no quiere ser gobernada por el príncipe y éste ya no necesita más. Enseguida encuentra infinidad de hombres aventureros que no tienen nada que perder, los uniforma, les da una bandera de colores muy vivos (seda de a peseta el palmo), los hace andar ahora a la derecha, ahora a la izquierda y... en marcha hacia la victoria... Los demás principes, al oir habiar de la patriótica empresa, toman su parte en el conflicto, y pronto se hallan ciaco p seis potencias enredadas, uniensose o aneda-dose unas a otras, según los compromisos o las simpatías; pero todas de per-

«Y lo que más maravilla de todo esto según Voltaire-es, que en medio de la infernal contienda, los jefes de cada banda de asesinos hacen bendecir sus banderas invocando a Dios, antes de ir a exterminar el prójimos.

fectisimo acuerdo en un solo punto; en

hacer toda el mal que se pueda y sea po

# PALABRAS

El abucrimiento ha entrado en el mundo en compañía del ocio - LA BRUYERE.

El negro africano recoge bastones y trajes usados traidos de Londres, los jun-ta hábilmente, fabrica con ellos un eldo-ton (un idolo), le llama mum-jumbo y lo triguero le hace competenciu la importaciconvierte en objeto de su culto, le adors
y le contempla par ojos atelandos y esperanzados. El filandi di dispero se buria de
este negra, pera de que
este negra, pera de que
per él, en las iglesias, no ocurre aigo semeia te efectuado con un poco más de sabiduria \_CARLVIE

(Historia de la Revolución Francesa»).

Hay lo que la ley dice y lo que la autoridad hace, io cual no es la misma cosa.G. CLEMENCEAU,

(\*Justicia», Paris, 8 mayo 1895.)

La politica divide, en vez denuir, como el arte, porque median en ella principal-mente intereses, y el residuo de idealidad que interviene es tan incierto, tan pura mente subjetivo, que, lejes de intr. tacé más profunda e irreparable la división en Ire los hombres

(«El Diluvio», Barcelona, 21 mayo 1900.)

[Cirande es la sugestión del poder, pero mas grande es el imperio del honor. Y le honor prohibe que se reniegue de la idea e se tarde en vislambrar la aurora del triunfo.

La inconsecuencia politica es tambien la inmoralidad política. Pl Y MARGALL Actualmente el cuartel es lo que no era antes, proximo pariente del cominario, El antes, proximo pariente dei acminiario, si uniforne está tan estrechamente abotona-do como la sotana. El pecho hangaro do-esta memo oprimido, cori el asó me data la otra. La obediencia pasiva, igual en el hombre de igiesia que en el militar, parece que tiene por objetivo fabricar enanos. El casco-como aldonata, aplantan de igual modo el cerebro. Todas las prescripci-ciones de la obediencia pasiva son cosas ciones de la obediencia pasiva son cosas que comprimen al hombre, lo deforman y lo empaquencem—V. HUGO (algana a su hijo Carios Hugo) descri-

Si Dios es el autor de todas las cosas el fue "duten trio el diablo." Si el diablo es malo, si se estuerza en contraviar los proyectos de la divinidad, es porque ésta se lo permite o porque no tiene autoridad ente pare Impedirselo - Di OL RACH

¿Es aumentar la especie este procrear miriadas de seres destinados a una prematura e inevitable destrucción? No tienen perdón los esposos que antes de dar nacimiento a un hijo no se toman la pena de examinar si lo entregarán a una vida feliz o miserable. - C. DUNOYER.

Hay que poner al consumidor en condiciones de Serios Pero esto no se logrará númeras di Estado se preocupe exclusiva-mente, como ocurre ahora, de proteger al llamado productor, ya sea hacendado o fabricante.

Citamos en uno de nuestros números anteriores el ejemplo del recargo sobre el derecho de los trigos, que si fué eficaz para asegurar la venta a buen precio de la

cosecha, encareció el pan.
En un telegrama de Granada que publi publicamos el 18 deciase que, habiendo pagado los fabricantes el año pasado a 55 setas la tonelada de remolacha, este año con motivo del aumento de la tributación, no la pagaban más que a 40 pesetas.

A centenares podrían citarse los ejemplos parecidos.

Todos ellos prueban lo mismo. Que el verdadero, el único contribuvente, es el pobro. Si al propietario le recargan ila con-tribución de la casa, sube al precie del alquiler y el inquitino es el que paga el re-cargo. Si al azucarero le aumentan la conuribución, rebaja el precio de la remolacha y, por lo tanto, el de los jornales. Si el triguero le hace competenciu la importaci-

Cada vez que le militarismo es muy predominante, se desculda la cultura del espíritu, a la que se tiene en noco. - H. SPEN-CER . - Les Institutions professionnelles, pag 122.

La humanidad será más dichosa a medida que sea más justa, y el hombre estarà inàs satisfecho de su destino desde el momento en que su esposa o su hermana, ad-mitidas al banquete de la vida, gocen con el mismo derecho de todas las dulzuras de todos los riesgos, de todas las amarguras y de todas las alegrías.—JUAN FINOT.

### NOTAS

Mañana domingo día 10 de los corrientes, a las diez, de la mañana, la Sociedad de Obreros Vidrieros, celebrará reunión general ordinaria para tratar asuntos de gran interès, y entre ellos el que se relaciona a la constitución del Sindicato úni-

co de vidrieros, cristateros y similares. Es necesario que ningún vidriero faite a esta reunión.

Litoret, imp. -- Teléfono B - 125

DEPOSTORES OF

A PERA-Tienda de comestibles

Cristal, Vidrie, Alfareria, Productos Químicos, etc.

# francisco Basullas

Cenquista, 106 y Arrabal, 39

**BEDEEDEDED** 

**MADDEDDEDDED** 

Fábrica de Anisados y Licores

### **Eusebio Miralles**

Eleboración especial Ratalia Y Asuanal compuesto medicinal

y Aguanar compuesto medicinal

Calle Granota, 8.-BADALONA නැතනනනනනනනනන 🛮 Destilería de Anisados y Licores

# Anis Kanguro

Aguardientes compuestos - Agua de Azahar (blanca y compuesta) - Rafafía - Cognac d'Or

JAIME MARTI CABOT

Despacho: ARNÚS, 36 Fabrica: Riera de Folch

BADALONA

### Fábrica de Gaseosas y Fruchampañ

Depósito de Cerveza de todas clases

## Disponible

# Santiago Puértolas

GUIXERAS, 32 Y 34-BADALONA

Reservado para Enrique Rallo

Director Propietario del

Instituto Badalonés

VOS HEU FICSAT...

he esteblert un servei extraordinari essent

OBERT NIT ! DIA?

QUE NÓ?.. DONCS, FICSEU-S'H

que es serveix caté i licors de les mellors marques com també tota clase de refrescs - Especialitat en el servei dels bons i ràpits clase de refrescs - Especialitat en el servei dels bons i ràpits clase de refrescs - Especialitat en el servei dels bons i ràpits clase de refrescs - Especialitat en el servei dels bons i ràpits

Vine de maron i sense

RESOPONS
Punt inmillorable.

Qui hi va una vegada hi torna per el bon servei

BAROKJOSEP SAYOL (A) BALLUGUETE, REIAL ST

DISPORIBLE

DISPORIBLE